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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 2023/2026 – 07/12/2023 –
ORDINÁRIA – 9H – ON LINE   
 
No dia sete do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às 9h, reuniram-se os 

membros do CACS/FUNDEB em reunião ordinária, de forma híbrida. Estavam presentes 

na Casa dos Conselhos, o conselheiro Roberto Nicolodi (titular) e a secretária executiva 

Viviane Berkenbroch Ramos. No modo on line estavam presentes os conselheiros: Eleine 

Lea Baader (presidente), Jocimara Pereira Mezzon (vice-presidente), Sérgio Soares 

(titular), Ariane Soares Alves (titular), Tatiana Neri Simões (titular), Ana Lucia dos Santos 

Coelho (titular), Rosane Roncálio (suplente), João Evangelista Chagas Neto (suplente), 

Silvana Maria Mendes (suplente), Lidiane Helena Crispim Cabral (suplente). Justificaram 

ausência os conselheiros Marciano Figleski (suplente) e Henrique Pitt (titular). A pauta da 

reunião abordou os seguintes assuntos: Planilha de análise do FUNDEB. Informações sobre a 

comissão de análise das listas de remuneração do FUNDEB. Cronograma de reuniões para 2024. 

Solicitações de saída do conselho. A presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de 

todos, apresentando a pauta. Iniciou explicando que a comissão de análise das listas de 

remuneração do FUNDEB, analisou a listagem e elencou algumas situações a serem corrigidas. Os 

nomes foram passados à conselheira Edineia Mônica de Andrade, da secretaria de educação, para 

realizar os devidos ajustes junto ao RH. Ressaltou que não conseguiram analisar todos os nomes 

da lista. A secretária informou que a Mônica comunicou que no sistema Betha todos os casos já 

foram corrigidos, que ainda não estão atualizados no Portal da Transferência, mas logo estará 

atualizado. A secretaria de educação também solicitou, à prefeitura, a integração do sistema Betha 

com o Portal da Transparência para que as informações estejam sempre atualizadas, em tempo 

real. Foi sugerida a continuação das análises da comissão para o próximo ano. Em seguida 

discutiram sobre o cronograma de reuniões para 2024. A presidente destacou a necessidade de 

intercalar as reuniões por causa das ausências dos conselheiros, nas escolas. O conselheiro 

Roberto sugeriu marcar a primeira reunião em fevereiro e definir as demais datas nesta primeira 

reunião, por causa da troca de conselheiros. O sr. Eder da Casa dos Conselhos foi consultado 

sobre essa possibilidade e explicou que é importante ter o cronograma o quanto antes para uma 

organização interna do espaço. Os conselheiros deliberaram por marcar somente a primeira 

reunião, em fevereiro, e estabelecer as demais datas nesta primeira reunião, já com os novos 

membros. Definiram a primeira reunião para a data de 21 de fevereiro de 2024, às 10h, híbrida, na 

Casa dos Conselhos. Na sequência o conselheiro Roberto Nicolodi formalizou à presidente, sua 

solicitação de saída do conselho, por motivos pessoais. A secretária ainda informou os pedidos de 

saída da conselheira Adriana de Fátima de Souza, representante titular da sociedade civil, onde a 

conselheira Aline assume a titularidade e o conselho aguarda a indicação da OAB para a cadeira 

de suplente. Ainda informou que o conselheiro Henrique Pitt vai assumir uma direção de escola, 

não podendo continuar no conselho, na representação de pais de alunos, pois a lei veda essa 

condição. Apresentou o resultado da eleição de pais, mostrando que os pais na sequência, não tem 

mais filhos na rede, são estes: Marli Felício, Joziane de Brito Souza e Luana Gomes. A próxima 

mãe é a sra. Letícia Inácio, que tem filhos na rede e aceitou assumir a suplência na representação 

de pais de alunos, pois o conselheiro João, suplente do conselheiro Henrique, assume a 

titularidade, passando a sra. Letícia Inácio a ser suplente do conselheiro João. No caso da 

representação da sociedade civil, a suplente do conselheiro Roberto, a conselheira Maria Cristina 

Zucco Kostetzer informou que vai aguardar a deliberação da entidade (Rotary Club) para verificar 

se assumirá a titularidade ou virá outra indicação para a titularidade. A presidente deu as boas 

vindas a conselheira Silvana Maria Mendes, sua suplente. Em seguida a planilha de 

acompanhamento do FUNDEB foi apresentada. A secretária explicou que a planilha foi atualizada 
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deixando somente o valor principal de receita do FUNDEB, sem o resultado da aplicação, pois este 

incide sobre as complementações também. As despesas também foram corrigidas pois estava 

sendo colocado a informação das despesas empenhadas, mas o SIOPE traz as despesas 

liquidadas, portanto, a planilha foi corrigida conforma as informações do SIOPE, apresentando as 

despesas liquidadas. Portanto, o resultado apurado do ano, até outubro/2023, de receita do 

FUNDEB totaliza em R$105.594.682,33 (cento e cinco milhões, quinhentos e noventa e quatro mil, 

seiscentos e oitenta e dois reais e trinta e três centavos). As despesas liquidadas, apuradas no ano, 

até outubro/2023 totalizam R$107.203.665,49 (cento e sete milhões, duzentos e três mil, seiscentos 

e sessenta e cinco reais e quarenta e nove centavos). No mês de outubro entrou do FUNDEB 

R$10.841.768,31 (dez milhões, oitocentos e quarenta e um mil, setecentos e sessenta e oito reais e 

trinta e um centavos). As despesas liquidadas no mês de outubro totalizam R$11.551.457,26 (onze 

milhões, quinhentos e cinquenta e um mil, quatrocentos e cinquenta e sete reais e vinte e seis 

centavos). Em outubro/2023 foi aplicado de recurso próprio para cobrir a folha o montante de 

R$699.688,95 (seiscentos e noventa e nove mil, seiscentos e oitenta e oito reais e noventa e cinco 

centavos). Apresentou o valor de R$1.565.707,30 (hum milhão, quinhentos e sessenta e cinco mil, 

setecentos e sete reais e trinta centavos) de recurso próprio para cobrir a folha de pagamento 

apurado durante o ano até outubro/2023. O conselheiro Roberto analisou que esse valor é sem o 

resultado da aplicação, que portanto, ele será menor. E informou, ao conselho, que tem vereador 

colocando em rede social que a prefeitura está desembolsando mais de 3 milhões para completar a 

folha de pagamento e a informação não procede. A conselheira Silvana agradeceu a oportunidade 

de estar no FUNDEB, conselho que considera muito importante. A mesma completou a informação 

dizendo que há falta de comunicação em relação aos dados. A conselheira Silvana e o conselheiro 

Roberto analisaram que o déficit da folha diminui com a inclusão do superávit mais os rendimentos 

de aplicação. Foi conferido no demonstrativo de outubro o valor de superávit totalizado em 

R$720.581,88 (setecentos e vinte mil, quinhentos e oitenta e um reais e oitenta e oito centavos) e 

de rendimento com aplicação financeira no valor de R$603.087,10 (seiscentos e três mil, oitenta e 

sete reais e dez centavos). Solicitaram que esses valores sejam incluídos na planilha, deduzindo do 

desembolso de recurso próprio para a folha de pagamento. A conselheira Silvana manifestou a 

preocupação com dois projetos tramitando na Câmara dos Vereadores que irá impactar na folha de 

pagamento. A planilha ainda apresenta os valores das complementações, apurados até 

outubro/2023, os quais totalizam R$146.686,15 (cento e quarenta e seis mil, seiscentos e oitenta e 

seis reais e quinze centavos) de VAAF, R$1.794.318,32 (hum milhão, setecentos e noventa e 

quatro mil, trezentos e dezoito reais e trinta e dois centavos) de VAAT e R$820.025,27 (oitocentos e 

vinte mil, vinte e cinco reais e vinte e sete centavos) de VAAR, totalizando R$2.614.343,59 (dois 

milhões, seiscentos e quatorze mil, trezentos e quarenta e três reais e cinquenta e nove centavos). 

O VAAT apresenta os valores que podem ser aplicados na Educação Infantil (50%) que podem 

chegar a R$793.738,70 (setecentos e noventa e três mil, setecentos e trinta e oito reais e setenta 

centavos), com despesas de capital podem ser investidos 15% do valor, totalizando R$238.121,61 

(duzentos e trinta e oito mil, cento e vinte e um reais e sessenta e um centavos). A planilha não 

apresenta as despesas com as complementações. Conferindo com o demonstrativo da 

contabilidade referente ao mês de outubro/2023 conferiu-se as despesas liquidadas, as quais 

totalizam de VAAT R$367.200,55 (trezentos e sessenta e sete mil, duzentos reais e cinquenta e 

cinco centavos), de VAAR R$88.831,50 (oitenta e oito mil, oitocentos e trinta e um reais e cinquenta 

centavos). Não há despesas lançadas para o VAAF, até o período apurado. Foi solicitado a 

correção da planilha com a apresentação das despesas das complementações e sua 

disponibilização no grupo de whats app do conselho, após correção. O conselheiro Sérgio 

esclareceu que as complementações estão sendo aplicadas em obras, que não estão sendo 

utilizadas em folha de pagamento. Houve uma discussão sobre a possibilidade de diminuição do 

FUNDEB para o próximo ano, onde a conselheira Silvana verificou no orçamento da educação, 

disponibilizado no Portal da Transparência, a previsão para o próximo ano de receita do FUNDEB 

no valor de R$161milhões, portanto, a previsão é um aumento de R$20 milhões a mais na receita 
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do FUNDEB, para 2024. O orçamento da educação foi disponibilizado aos conselheiros no grupo 

de whats app. Foi resgatado o ofício com as construções que estão sendo efetuadas, e algumas 

estão recebendo recursos das complementações do FUNDEB, são as escolas: C.E.M. PROFª 

GIOVANA SOARES DA CUNHA, C.E.M. PROFª LEONORA SCHMITZ, C.M.E.I. PROFª MARIA 

DA SILVA SANTOS, C.M.E.I. PROFª NATALINA SABEL DO AMARAL. Para ter certeza de 

onde está sendo aplicado os recursos das complementações foi solicitado oficiar a 

secretaria de educação para obter essas informações. Alguns conselheiros reclamaram de 

salas e estruturas que chovem dentro. A conselheira Silvana destacou a preocupação com 

os projetos que estão tramitando na Câmara dos Vereadores que vão impactar mais 

despesas para a educação. Foi deliberado oficiar a secretaria de educação sobre estudo 

de impacto financeiro nos recursos do FUNDEB com os projetos de lei Nº 046 e Nº 047. 

Oficiar a Câmara dos Vereadores e as escolas esclarecendo que não há déficit no repasse 

do FUNDEB. Não havendo mais nada a tratar a presidente encerrou a reunião, desejando 

a todos Feliz Natal e Próspero Ano Novo. 

 

 

 

 
Eleine Lea Baader 

Presidente 

 

 

 

Ana Lúcia dos Santos Coelho 

 

 

 

Ariane Soares Alves 
 

 

 

 

João Evangelista Chagas Santos Neto 
 

 
Jocimara Pereira Mezzon 

Vice-Presidente 
 
 
 
 
 
 

Rosane Roncálio  
 
 
 
 
 

Sérgio Soares 
 
 
 
 
 
 
 

Silvana Maria Mendes 
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Lidiane Helena Crispim Cabral 
 
 
 
 
 
 
 
 

Roberto Nicolodi  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Tatiana Neri Simões 
 
 
 
 
 
 
 
 

Viviane Berkenbroch Ramos 
Secretária executiva 
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